

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ANUNCIOS
ESQUELAS SEGUN TARIFA

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

MARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Precio de venta 10 céntimos

Teléfono número 25

De la Fiesta de la Raza

Trabajo leído por el catedrático don Ramón Carande, que por su innegable mérito científico y literario, nos es muy grato publicar.

Meneñor.
Ilustres y dignísimas señoras.
Amables y discretas damas.

Perdonadme si, como temo, solo sirvendas palabras que me henro en dirigirlas para prolongar unos minutos esta fiesta y para desviarla del brillante rumbo en que se desliza. Tendrán entonces, siquiera, la virtud de poner, á guisa de envoltivo conterno, la nota de claro osuro precisa para hacer destacar, con su valor propio, las figuras de los elocuentes oradores que me han precedido en el uso de esta tribuna, que no tardareis en convenceros cuanto va perdiendo ella al subir yo y cuanto más vosotros al soportarme.

Aun á riesgo de incurrir en el feo vicio de hablar demasiado de mí mismo, únicamente por justificar la monótona entonación y el desahogado ayo de mis frases, tanto más notorios si pensais en la grandeza del asunto que festejamos, os diré que mis cortos alientos no me consienten llegar á los temas heroicos, y que, por si no fuese mi cordedad bastante, los asuntos acreedores á mis horas y á mi esfuerzo, por desarrollarse de ordinario en el plano vulgar del vivir cotidiano, han llegado á conaturalizarme en tal forma con las trilladas frases de la vida real que donde termina la corriente, hoy de dolorosa anomalía en pugna por normalizarse, y donde empieza lo glorioso me deslumbro, sin remedio.

Así es explicaréis que ante vosotros, selección exelsa, por la belleza y por el saber, ante la magnificencia de un tema que he vivido y creado epopeyas, un hombre hecho únicamente a la cotidianeidad, se sobrecoja y vacile.

Elle es privará de escuchar de mis labios un canto senore y glorioso un himno a las virtudes y a las hazañas inmortales de nuestra raza.

Sin que pretenda desenvolverme en un plano más sereno y objetivo, en el propio de la ciencia pura, que sería, de medida ambiciosa para alguien no iniciado en los secretos de la Biología tomar el gesto sustento de un profesional, no he podido vencerme de la aptitud culminante en cuanto me mayores o menores méritos, enseñamos, la que nos induce a oírseos. Ella me ha llevado, nada más que a las márgenes, desde luego, de estas atrayentes investigaciones que dentro del campo de la antropología, de la biología, y de la historia han llegado á tener en seria crisis el concepto de raza.

Me aquí otro de los motivos a que debe esta situación de incertidumbre que me abre ante vosotros.

Parace que no es hoy lleite a un etalego de decirse así mismo: aquí está la raza claramente perfilada, destacándose gallarda, y con persona robusta.

En efecto; veamos; Tienen razón, por fortuna, Standfuss y el botánico Vries cuando atribuyen á la transformación evolutiva, á insuperadas y radicales mutaciones las diferentes razas, y no hay por tanto una raza permanente en las variedades de la especie humana; ó por estas diferencias meramente superficiales y debidas á las condiciones de localidad de clima, de ambiente.

La gran inseguridad científica, para es absolutamente profanos en la materia como yo, que reina

entre los especialistas cuando se trata de clasificar las razas existentes, cuyo número oscila según las respectivas predilecciones, entre 3 y 120, comprueba una vez más la poca claridad lograda en la elaboración del concepto. Sería una insensatez irresponsable ante vosotros y más estando ellos lejos que yo aparentase obtener en esta lucha con el concepto una victoria que á los propios investigadores va siéndoles tan poco propicia!

La verdad fisiológica de las razas es incontestable; pero es lo cierto señoras que este hecho va teniendo cada día menor importancia mientras se agiganta el interés en conocer cual sea su valor moral. En una palabra es en la raza de los hombres donde reside la raíz de su diferenciación intelectual y afectiva; lo que pensamos ó sentimos, lo que amamos ó aborrecemos, nos lo ha dado tan solo nuestra raza? este es el problema delirante que llegaría imputar, resultado por afirmativa, á un hecho fisiológico las normas racionales y las modalidades sentimentales de los hombres y de los pueblos.

La cosa sería grave. Sin haber logrado hoy una aceptación, ni mucho menos dominancia no puede reputarse totalmente ajena esta tesis, llevándola a sus consecuencias últimas, a la indescriptible tragedia que en formas heroicas y con efectos horrendos vienen representando en la escena continental, desde los Vosgos al Cáucaso, los pueblos próceros de Europa. Las varias manifestaciones de paneslavismo, apañadas siempre en una pretendida superioridad étnica que en las últimas décadas venían floreciendo en Europa y surgen también en América, han madurado en estos tres años, que parecen eternos, con frutos de sangre, de odio, y de exterminio. Y es que de afirmar la supremacía incontestable de un pueblo, a pedir su soberanía tutelar sobre los inferiores solo va un paso, tan lógico como sangriento. Claro está que esta guerra fue engendrada por múltiples factores; pero nadie negará al antedicho su responsabilidad. Recordad en prueba del paneslavismo de Austria y el paneslavismo de Rusia actuando simultáneamente sobre Serbia.

Más he aquí otro muro que se eleva ante mis palabras. Primero, la grandiosidad del tema le hace inabordable (ya es dije que soy un hombre nada hecho a la epopeya) pero, además, la discreción, el respeto y el amor me imponen silencio.

Sirvanos, sin embargo, la alusión al mismo tiempo que para orientar sobre otros rumbos más disquisiciones, de asunto a meditar íntima y hondamente haciendo del presente y del porvenir de nuestro pueblo lema señero de todas nuestras actividades.

Huyamos de proclamar cuestionables supremacías raciales. Cualquiera que sea el resultado de esta contienda desencadenada ante nosotros, cualquiera que lleguen á ser los destinos que en la historia están reservados á la Raza Latina cuya heráldica inmortal nadie dejará de reverenciar con amor admirativo, haremos los españoles una genealogía de nuestra y un porvenir por labrar tan fértil, que dejadas á un lado las vacilaciones étnicas nos permitan con toda certidumbre reconocernos y ser reconocidos.

raza no necesaria de mayor prueba: el rostro armonioso y divino de nuestras mujeres y la aureolada estatuaría de sus miembros son el penacho más airoso é incontestable de su españolidad. Perdonemos los etnólogos si recoje de la observación diaria un documento ajeno al laboratorio y si prosiguiendo de su tecnicismo. El dato que ante vosotros, señoras, tendría propia ocasión de enriquecer ratifica lo cotidiano y realista de mis informaciones. Por lo demás, estoy bien seguro de que los etnólogos y yo coincidiremos al valorarlo estéticamente.

Entrápalas aparte la afirmación flemisima y continuada que hace un pueblo en la historia; su actitud íntima y esencial; sus amores; sus deseos; sus ideales; su conducta toda, podrán los etnólogos ponerlo en íntima relación y dependencia con la capacidad y la forma del cráneo, con la longitud de los brazos, con el color de la piel, etc. bien hacen si aciertan, que no lo dudo, y gratitud merecen su labor serena; pero hay algo fuera de todas estas relaciones, algo que nos sobrecoje y nos ilumina y es el espíritu creador plasmado en obras imperescederas. En ello hemos de poner nuestra vista y nuestra admiración por que allí desfila con mayor fidelidad y entonación más unitaria y expresiva la silueta de un pueblo en su historia. Tanto más, tratándose de pueblos tan ricos en influencias técnicas, difíciles de perseguir, como España.

Vano empeño sería abarcar con una mirada retrospectiva los momentos en que destaca la acción noble y fecunda de un pueblo cuya historia fué siempre generosamente vertida hacia afuera; de un pueblo en el que nace la leyenda del Cid, tan repleta de noble lirismo que juzga a través de la radical antinomia de Goethe: Dichtung und Wahrheit, más parece ficción que realidad; de un pueblo que vive la historia de Carlos V, quien sobre su sangre germanica tiene, retratado por Tiziano, Caballero de todas armas, encajado en un casco glorioso, la arrogancia españolidísima de un gesto bizarro enajado de ideal; y cuando muere en Yuste, junto a un bosque de rebles, lo hace el monje emperador de ambos mundos, con insuperable ascetismo de pura cepa española. Y me detengo ante estos victoriosos paladines, no imbuído del momento bélico contemporáneo, sino por acusarse en ellos en alto relieve el proceso histórico a que los españoles supimos dar mayor continuidad, el que durante tantos siglos, primero contra el Islam y después contra la Reforma, perseguía sin tregua el ideal quimérico de la unión universal en la Fé.

Otra aspiración de la raza que igualmente la simboliza, generosa y universalista, es la que de la mano soberana de Isabel de Castilla, con su fe y su desprendimiento inagotables, nos lleva a un Nuevo Mundo que ella dió a luz y al que poco después la regia figura de Miguel de Cervantes inviste de un idioma que él hizo universal. Una y otro, solo en lo genial parecidos, tienen derecho en nuestra fiesta al puesto de honor. Mirando a América podría afirmarse que ellos son los esulteros de nuestra raza en aquel Continente.

Isabel la Católica tiene el prestigio de un poema. Supo hacer del perfume femenino de la gracia, una virtud clásica y fuerte; ponderación, serenidad, sofresyne. Junto a Fernando, el Rey político por excelencia, por mitad aragones y florentino en sus actos (Gracian sabe encontrar su símbolo), logra Isabel tener la elevación de su marido, y en ellos se unen plenamente, se condensan, un ideal de planicie y un ideal de montaña: obediencia y

rebeldía, para Rabel. Más Isabel, sobre todos, no den bien fermante: generosidad prodiga. Da cuanto lea por lograr Granada, feudo ubérrimo de su escudo, y euan de sobre las sombras albas del Mulhacen vé a España por fin unida aunque con ternura y con tesón los sueños geográficos de un hombre angustiado errante y humilde en su sabiduría. Como no repugar a Isabel de hada buena que en los momentos de inestabilidad, sobre las carabias, rebusteció la fe de Colón!

Lo que simboliza Cervantes en América no lo diré yo, eso ireis ganando, será el más ilustre de los prosistas y de los críticos sudamericanos: José Enrique Rodó, quien os lo dirá. Ved su obra «El mirador de Próspero».

Y termino, señoras y señores, con un ruego: pongamos en nuestra concepción de España ideas de porvenir, de esperanza, de niñez. La degeneración de España, que algunos afirman, es un mito vacío. España, después de tantos siglos de historia, historia esforzada y eruenta, tiene sus energías intactas, las inmateriales y las económicas, es un manantial inagotable de posibilidades; es, ya se ha dicho, un pueblo naciente. España, lejos de irse está por llegar; la España que soñamos, está deviniendo, nosotros hemos de ver como se afirma; pero, señoras y señores, atendámosla, ya que es un niño—¡Imaginad nada más sagrado!—formemos su conciencia acariando con amor el rostro leve y adorable. Y ahora no haced ruido, os lo ruego, que ya es tarde y el niño está en sueños.

R. CARANDE

Filosofía Panocha

Genia, Verdad y Estucia
(Poesía de don José Frutos Barza leída por el señor Ruiz-funes.)

En la fuente de los tiempos ande la ciencia tresmana se engarberan los entrímbulis de las leyendas ázagas.

Cá cuestión tie su meral y cá negocio su ráuta; lo que la estucia engarbilló la virtud se le espicza, y er que esperfolia aberrantes de la gente abusonaria, será siempre un morciguillo aunque pritienda ser águila.

Herótes con su buchilla y Davi templando el arpa, lo que es un truje ar mundo

EL SEÑOR
D. GABINO ARROYO CEBADOR
ABOGADO
HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. H.
Sus sentidos hermano don Valentín, nietos, hijo político don Juan González Salón, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

Se ocurrió por las entrañas. Si Juli eguella á Holofernes er pueblo le arrima el hacha, y Nerón mata á su madre mientras Roma le hace parias.

¿Cé que qué? Un instrumento penguino de la gracia, que os vez de llevar la herqueta, como Netune en el agua, llevó la Cruz por escudo pa no iseparar la espingarda. Con las flechas der Jesús-covelizó á cien monarcas que le chillaban enjurias pesando que era un fantasma. A los zagales estutes y á las ariscas zagalas los dió vidros, cuenteciquitas, festachones y almójábanas; chilló «¡Abajo las caenas! ¡Fuera prófugos y esclavas!; engerró er misterio féisico de las mujeres con síbena: espantó el oscurantismo, y al intrucilles el habla, dista los loros iclan con abulle: ¡Viva España!»

Cá persona es un cerebro lleno é cúlas que s'atranzan y s'abren, sigún er méis que regulle en la sustancia, y al salir la luz ferfúrica, que es come llampe del arma, se esparce hecha cobetens, la fantasía se escampa, la béis se espavoriza, se tustinne la inercancia y al Angel de las tiniebras hay que dalle calaguala.

Er diche. Nadie murmure si esmeche aquí esta soñama, y entelatus apratabis, come lje un fraile en la Raya.

Por la transcripción, J. FRUTOS BARZA,

En los Exploradores

Conferencia del señor Perea Ayer tarde a las siete dió su snuciada conferencia en el Club de los Exploradores el exdiputado a Cortes don Juan Antonio Perea.

Asistió muy distinguida concurrencia.

En nombre del Consejo habló primeramente don Celerino Pérez Mañó, haciendo constar que lo ha de por castumbre, pero que en realidad era juezecario hacer la presentación del conferenciante que tiene relieve suficiente.

De los grandes elogios por la labor que realizó en los cargos que

desempeñó, especialmente en la presidencia de la Diputación, y dice que Murcia le debe gratitud porque supo hacerla en aquellos puestos de confianza que le otorgaron los Gobiernos en distintas provincias.

Dice que no quiere hablar más para no empesquizar lo que ha de decir el señor Perea.

Este, que es saludado con grandes aplausos, comienza agradeciendo las frases del señor Pérez Mañó, considerándole hijo de la amistad que les une.

Seguidamente entra a desarrollar su conferencia.

El trabajo del señor Perea, que hoy, es verdaderamente notable; una nueva prueba de su cultura y de su clara inteligencia, que fue escuchada con verdadero interés, aplaudida en muchas ocasiones y premiada al final con una profusión de aplausos.

Siéndonos por el exceso de original imposible publicar un extracto como se merecían sus notables trabajos, preferimos retardar unas horas y ofrecemos a nuestros lectores la publicación íntegra en el próximo número.

El señor Perea fué felicidísimo al final y a esas felicitaciones unidas las nuestras más cariñosas y entusiasmadas.

Viajeros ilustres

En el correo de ayer llegaron a esta procedentes de Madrid, el Decano de la Facultad de Derecho don Rafael de Ureña y el Catedrático de Historia de la Filología, de la Central don Adolfo Benito Sanmartín.

El viaje de los ilustres doctores tiene por objeto hacer investigaciones sobre la obra de Jacobo el de las Leyes.

En la estación fueron saludados por el rector de la Universidad señor Llobera y los señores Díez de Reyengo, Peña Rodríguez, Bégüen, Sobajano, Frutos Barza, Ruiz-funes, Pérez Gómez, Peña Selquer, Leante, Gracia Soriano, Martínez Mays, Selser y Pérez Villanil (dije).

En el auto del señor Díez de Reyengo, se trasladaron los ilustres

viajeros al Hotel Reina Victoria, donde se hospedan.

A las once de la mañana acompañados de los señores Díez, Frutos, Bíguena y Sebejano, estuvieron en el Archivo de la Caída, y por la tarde visitaron en su casa de la Paloma al ilustre académico señor Pérez Villamil, que se encuentra enfermo.

Reciban los ilustres viajeros nuestra salud de bienvenida.

Inspección de 1.ª Enseñanza

CIRCULAR
Para el mejor y más fiel cumplimiento de la Real Orden de 30 de Septiembre último, y, sobre todo, para evitar los trastornos económicos que pueden sufrir los señores maestros si desobedecen algunas de las indicaciones de esa disposición, recomendamos proceder del modo siguiente:

El número 8 de dicha Real orden dispone que los maestros, al comenzar las clases de adultos, remitirán un oficio comunicándolo al señor Inspector Jefe; pero como éste ha de pasar después al señor Jefe de la Sección Administrativa antes del día 15 de Noviembre, una certificación que compruebe cuantas notificaciones de que funcionan las clases se le hayan hecho, es indispensable para figurar en nómina.

Ahora que los señores maestros han visto convalidada en realidad una de sus más legítimas aspiraciones, confiamos en que darán pruebas, una vez más, de ser los dignos, aptos y seguros delegados de la sociedad en una de sus más importantes funciones, en la de formar el hombre de mañana, a cuya formación tanto pueden contribuir las clases para adultos.

Murcia 15 de Agosto de 1917.—El Inspector Jefe, *Esquivel García Ruiz*.

Defunción

A los 64 años de edad y confortado con los Auxilios Espirituales ha dejado de existir en esta ciudad don Cándido Ballester Faus, hermano político de nuestro compatriota en la prensa don Roque Forte.

La grave dolencia que venía padeciendo le hizo trasladarse de Yacón a esta ciudad en un busco de alivio, pero la Gaceta resultó imponente para contener los terribles progresos de la dolencia. El finado, persona de excelentes prendas por sus cualidades en esta ciudad con numerosas amistades que sientan como propia esta desgracia, y que ayer se unieron al dolor de la familia asistiendo al acto del entierro, que se verificó a las once de la mañana en la iglesia de San Juan Bautista.

A su respetabilísima familia, y muy especialmente a su viuda y hermano político don Roque Forte, enviamos nuestro pésame más sentido.

Defunción

Ayer mañana a las siete se recibió en Murcia noticia de que en una fábrica de Alcantarilla había ocurrido una explosión de una caldera, causando varios heridos.

Después de trasladarnos al lugar del suceso, en busca de detalles de este suceso para otorgarlos a nuestros lectores y de seguir lo que pudimos averiguar.

Como ocurrió el suceso
Como se combatió en ellos, los obreros de la fábrica de don Angel Galiano, al haberlo de madurar, entraron a los talleres, esperando que fuera la hora de dar comienzo a sus trabajos, siete de la mañana.

Los operarios se distribuyeron en grupos por los talleres y vieron al principio se combatió junto a la

caldera para resguardarse del fuego que se había apoderado.

Cuando más distracción existía, la caldera explotó, tirando al suelo a los aprendices, que dieron voces de socorro, confundida en su anillo de operarios y el dueño de la fábrica, don Angel Galiano, logrando en breves momentos escapar de aquel lugar, en el que hubieran encontrado una muerte cierta, de haberse retardado los rescoldos.

El motivo de la explosión

Según se da noticia de la inspección practicada en la caldera, para averiguar las causas de la explosión, se sabe que se debió haber un pequeño orificio justo a la obra de carpentería que sujeta la caldera, y por dicho orificio debió salir el vapor, produciendo la explosión.

La obra en la que estaba sentada la caldera, quedó completamente destruida, habiendo sido lanzados a gran distancia los ladrillos y planchas.

El edificio no ha sufrido ningún desperfecto; pero la caldera ha quedado completamente destruida.

Los primeros auxilios.—Los niños quemados

El propietario de la fábrica señor Valente, dirigió inmediatamente que los niños heridos fueran trasladados por el médico de Alcantarilla don Miguel Ballester.

Estos niños eran: 1.º, un niño de nombre Juan y otro de nombre Juan, que una vez que sufrieron de la siguiente forma:

1.º Juan Saavedra, de 13 años, quemaduras de primer grado en las piernas.

2.º Juan Navejo, de 14 años, quemaduras en ambos ojos.

3.º Victoria Casanova Segal, padeció la misma quemadura de primer grado en las manos.

4.º José López, de 12 años, quemaduras en cara y piernas quemaduras de primer grado.

5.º José Gómez Ruiz, quemaduras de primer grado en los pies.

Además sufrieron quemaduras las niñas Francisca Rifa Hernández, Domingo Mengual y un tal Pedro el de Blanes.

La alarma

En las primeras instantes de la alarma que se produjo en Alcantarilla fué enorme, pero se oyó que la desgracia había adquirido otras proporciones mayores.

Afortunadamente, cuando las familias de los niños quemados llegaron a la fábrica, el estado de estos no ofrecía el peligro que presentaban antes primeros momentos.

Hablamos con un aprendiz

Hablamos con el aprendiz Gladi Saavedra, y éste nos manifestó que de haber estado sentados junto a la caldera, en lugar de estar de pie, la desgracia hubiera sido mucho mayor, y tal vez algunos hubieran perdido la vida.

Dijo que el vapor salió con tal fuerza que les fué imposible de ser punto salir del peligro.

La situación política

Habla Romanones
13.—11'15 n.

Hay ha regresado a Madrid el ex presidente del Consejo señor conde de Romanones.

Seguidamente comenzaron a llegar a su casa numerosos amigos para saludarle. También le visitaron los periodistas, esperando oír su opinión acerca de la situación política.

El conde de Romanones cree como candidato viable que el Gobierno presentará la cuestión de con fianza; pero le falta saber si lo hará antes o después de las elecciones municipales.

Si pasara un mes después, dijo el conde, realmente resultaría inane presentar porque las elecciones se encargarán de hacer un desfilado de campos, y entonces podrá saberse al los partidos, por lo que continúa colaborando con el Gobierno.

Dijo que Dato debe pensar mucho sobre esto.

Añadió el conde que al Dato le congoja que se le ratifique la concesión de la cuestión de instrucción militar y la reglamentación.

Conferencias comentadas
Esta tarde se aseguró en el Congreso y en otros centros de reunión que el ex ministro conservador señor Cervera había celebrado una extensa conferencia con el conde de Romanones.

Esto fué comentadísimo. También se comentó mucho otra conferencia celebrada por Romanones con el ex presidente del Consejo señor González Besada.

Durante toda la tarde se ha hablado mucho de estas entrevistas concediéndosele bastante importancia.

Cambio de opinión
Han seguido durante todo el día los comentarios y las cábalas políticas.

Parece ser que desde ayer han variado las cosas en sentido de que la cuestión de con fianza se apoyará hasta después de las elecciones municipales.

Parece ser que Dato tiene adoptada esta resolución con carácter definitivo.

Cervera en Cuba nacida
El señor Cervera estuvo esta mañana en el Gobierno celebrando una larga conferencia con Sánchez Guerra.

Se ignora de lo que trataron. **Habla Bergamín**

Al salir Bergamín de la presidencia, donde fué a felicitar a Dato, habló con los periodistas diciéndoles que los acontecimientos políticos que se vivían anunciando para muy pronto, no se realizarán.

Bergamín no cree que sea muy inmediata la publicación del decreto de disolución.

Se opone a que no se disolviera en todo este año.

Los liberales
Esta mañana ha regresado a Madrid el señor Azaña, visitándole muchos obreros liberales.

Aguas periódicos recoge la posibilidad de que vuelvan muy pronto al poder los liberales.

Los comentaristas de izquierda están muy poco probable.

El santo de Dato
Con motivo de celebrar hoy su santo el jefe del Gobierno, recibió multitud de visitas. Muy temprano estuvieron todos los ministros.

También le visitó y conferenció con el ex embajador, al embajador de Alemania.

Los rayos de aviones un telegrama cariñosísimo.

Habla Dato
El jefe del Gobierno recibió a los periodistas, que le felicitaron por su santo.

Dato les dijo que no le da importancia al Consejo que se celebrará el mes, pues entre los ministros hay perfecta unanimidad y es una tontería cuánto se hable de crisis.

Explicó que las garantías se restablecerán antes del período electoral.

Dijo que él nunca pensó en que las elecciones generales estuvieran muy cerca de las municipales, pero que ya es hora de ir pasando en esta cuestión.

Habla Sánchez Guerra
El ministro de la Gobernación estuvo conversando con los periodistas.

Se mostró sorprendido de que se ocupen tanto de su persona. Declaró que es inexacto que esté enfermo, aunque se pueda estar bueno por la mañana y morirse por la noche.

Dijo que aunque sus buenos amigos afirman que estará mucho tiempo en la Gobernación, él dice con el gesto: «No quiero ser nada sin ser mí».

Respecto a la reunión de Cortes dijo que se reunirán cuando deban reunirse, pero que eso no puede saberse ahora.

La baja de Besteiro
(Por telégrafo)
Firmada por el monarca 13.—11'15 n.

El monarca ha firmado la real or-

den del ministerio de Instrucción pública, donde se baja en el ascenso de catedráticos al señor Besteiro.

San Sebastián

No hay firma
13.—A las 11'15 n.

Por haber llegado con gran retraso la balija, el ministro de Estado no ha llevado hoy a la firma del decreto.

Almorzo en Palacio
El rey ha almorzado con un almuerzo a las 11 y 15 minutos del «Cristal», «Mac Mahón» y torpedero número 8.

Vapor hundido
El vapor «Italia» ha chocado contra una roca al entrar en el puerto de Pasajes.

Dicho vapor cargaba mineral y desplazaba 1.200 toneladas.

El carbón

Ingenieros a Asturias
13.—11'15 n.

El ministro de Fomento señor vizconde de Eza, ha ordenado que marche a Asturias dos ingenieros para regularizar los transportes de carbón y distribuir equitativamente las y gasas.

La Junta de Subsistencias

Reunión
13.—A las 11'15 n.

Esta tarde se ha reunido la Junta Central de Subsistencias.

Se ocupó de el escrito presentado por la Junta de agricultura de coches, en el que se anuncia que suspenderá el servicio si continúa exigiéndose la cabada.

Zaragoza

La primera de feria
13.—9'15 n.

Los toros de Concha y Sierra desiguales.

José de adorno, Belmonte regular y Fortuna valientísimo.

BARCELONA

Después de las huelgas
13.—11'15 n.

Los huelguistas de la Compañía del Norte han visitado al gobernador para interesarle su ingreso en la Compañía.

El gobernador les contestó que la Compañía solo admite solicitudes individuales, a lo que se negaron los obreros pues pierden su antigüedad.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones
Frente ruso 13.—A las 9'15 n.

Se registra mucha intensidad en el fuego artillero en distintos lugares del frente ruso; y muy especialmente en la línea rumana.

Los moscovitas cañonearon Pral; y las baterías germanas enfocaron la ciudad de Olatz, dando origen a varios incendios.

Frente italiano
No se conocen novedades alguna en el frente austro-italiano.

Señalase mucha actividad de artillería en el desfiladero situado entre los lagos de Ohrida y de Prespa, en el arco de Zarna y entre el Vardar y el lago Doiran.

Frente franco-ingles
En Flandes no ha vuelto a repetirse el ataque de los franco-ingleses.

En todo el frente occidental no hubo más acciones de infantería que un avance de los alemanes en la derecha del Mosa; contra las posiciones galas del bosque de La Chauxe.

En Francia y Bélgica
Informes franceses 13.—A las 9'15 n.

El parte oficial de las tropas francesas dice que en el Norte de Alsace

ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO

Exalumno interno del Hospital General de Madrid. Médico especialista en Vías Urinarias.—Clínica general. Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde.—Calle de Riquelme, núm. 9

hubo ataques violentísimos, siendo rechazado el enemigo.

En la orilla derecha del Mosa y Gornes ha aumentado la actividad de la artillería.

Informes alemanes
Berlín. 13. 14. 15.

Los informes oficiales alemanes dicen que el enemigo repitió su ataque entre las carreteras de Langenbruck y Znebeck, empleando en él grandes contingentes.

A pesar de estos refuerzos fueron rechazados, después de sostenidos fuertes combates.

Por la tarde atacó nuevamente apoderándose de una trauja de terreno.

CAFE ORIENTAL

Concurso para hoy por el premio de 500 pesetas que otorga el eminente pianista D. Antonio Pujol.

Programa
Por la tarde.—1.º «Vals», Bergr. 2.º «Pastor», Gavon, Juliet. 3.º «Melodías de viento», (fantasía). 4.º «La Giraldá», Jastreuz.

Por la noche.—1.º «Vals lento», Tschudi. 2.º «Vals», (fantasía). 3.º «La Saja», (Lanzetta). 4.º «El Valle de Luis Alfonso», Gnanz. 5.º «Marcha rusa», Gnanz.

NOTICIAS

Después de una dolencia grave de curso febril, siguen una convalecencia larga y pesada, con pérdida del apetito, la pérdida del sueño y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo.

El Jarabe de Hipócrates Salud, es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerza y devuelve el sueño y los tejidos la tenacidad perdida en la enfermedad.

Ha sido aprobado, por la Real Academia de Medicina, el concurso de ejercicios médicos. Al comprar el boleto deben fijarse si con tanta foja se lee Hipócrates Salud.

Restablecido
Se encuentra restablecido de la enfermedad que le padeció nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Juan de Jesús Albarracín.

Laboratorio Guzmán.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 197.—BARCELONA.

Círculo Católico
La misa que hoy domingo 14 de los corrientes se celebre a las diez en el Oratorio de esta Sociedad; y el Rosario que se recita durante la misma, se aplicará por el alma del señor don Mariano Palarea Blanes (q. e. p. d.), sufragándose sus sobrinos los señores don Mariano y don Antonio María Palarea.

Clínica médico-quirúrgica del Radium
Especialidad en las vías urinarias. Calle de San Antonio número 12, principal.

Consulta diaria de diez a una y de tres a cuatro para pobres.

Se venden

Uvas de gran calidad y algunos olivares, en la parcela del Puerto de Gornes, partido de Bifos y Mendigos.—Juan Alegria.

Banco de Albacete

Boletín de Madrid. Plaza de San Juan de los Rios, núm. 4. Horas de oficina de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

SUCESOS

Robo de dinero en un pastio de la plaza de Abastos, del que ya dimos noticia a nuestros lectores.

Antes ayer hubo otro robo en la tienda de comestibles de José Hernández, calle de la Gloria. El ladrón, aprovechando la ausencia de los dueños, penetró en el establecimiento, llevándose 30 pesetas que había en el cajón.

De algunos sucesos recientemente conocidos la policía, que seguía la pista a los robadores, logrando detener a Ángel Rivera (Campesino), autor de los robos citados.

Espectáculos

Circo
Secciones de cine a las seis y media y nueve y media. Colosal programa de películas.

Ortiz
Secciones de cine y variedades a las seis y media y nueve y media. Despedida de Bianca Anzures y sus Balletos.

Observaciones

Día 13 de Octubre de 1917

	9 m.	3 hrs.
Temperatura barométrica en el Observatorio.	758'5	754'7
Temperatura en el Observatorio.	18'6	24'3
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0
Temperatura en el Observatorio.	10'0	10'0

Boletín Religioso

Octubre 1917
DOMINIO XIV
San Juan y San Evaristo y San Bernardo.

CULTOS
En San Lorenzo.—La novena a Santa Teresa de Jesús se hace todos los días en la misa de ocho.

En Carmelitas.—El solemne novenario a Santa Teresa de Jesús se hace por la tarde a las cuatro y media.

MES DEL ROSARIO
En el Rosario.—Por la noche al toque de oraciones.

En Santa Ana.—Por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.

En la Merced.—A las siete y media con exposición de S. D. M., rosario y oraciones.

En San Nicolás.—Por la mañana durante la misa de siete y media con exposición de S. D. M.

VELA Y LUZ BENDICIDA
Día 14.—En el Rosario por don Juan Cayula Ramos y doña Remedios Laura García.

Día 15.—En Carmelitas.

Ultima hora

(Por telégrafo)
Isla rusa ocupada por los alemanes 3'50 mda.

El parte alemán, en la parte oriental, dice que las tropas alemanas de mar y tierra han desembarcado en la bahía de Gataca, de la isla Dago, al sur de la isla Feroe.

Los alemanes ocuparon dicha isla y la de Oso.

Los rusos intentaron rechazar a los alemanes, rompiendo contra ellos el fuego de sus baterías, pero los buques alemanes contestaron, haciendo caer a dichas baterías.

La tortalza del frente alemán

San muchos es ataques realizados por los rusos en la zona de Flandes, desde que eligieron este sector para el ataque de marzo.

Los rusos intentaron rechazar a los alemanes, rompiendo contra ellos el fuego de sus baterías, pero los buques alemanes contestaron, haciendo caer a dichas baterías.

Cuando por irrealizables sus es-

perando por irrealizables sus es-

El conocido corresponsal inglés

Al hablar, con conocimiento de

En la batalla de las lomas de Vi-

A continuación se pasieron los

Los soldados alemanes que ma-

Casi todos tienen una firme con-

La idea de que hemos de ha-

En verdad, esta es la más legiti-

Cuando vemos que los alema-

será todavía bastante temprano pa-

Esto explica que la persistencia

Precios del mercado

PISCADERIA

LOMIA DE MURCIA

SUSCRIPCIÓN

para regalar a las obreras

(CONTINUACION)

Suma anterior 1.100.95 ptas.

Juan Barnabé, Domingo Merino,

Total pactos 116'80.

Sedición en Irlanda

Dice el «Morning Post»:

PUBLICACIONES

«Blanco y Negro»

Las planas en color que apare-

«Blanco y Negro» se vende los

SARNA

(RONA)

El estudiante japonés

El estudiante japonés es persona

La Universidad es más tran-

Los profesores, por su parte,

Luego vienen a estrechar estos

Los profesores invitan a los es-

Y el Ministro y el Rector se le-

El profesor fallece, la desola-

En «La Victoire» dice Gustavo

no que en 1916 y 1915, regnamos

Cuando Joffre fué hecho Maris-

Me pargos que es muy triste

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de

De la cuestión militar.

Contra la exportación

de la economía del país, ha llegado

Y facultó a esta Dirección gene-

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que

BAZAR MURCIANO

Plaza, 66 y 68, Murcia.

Recreative Sport

Servicio permanente de Restau-

Atracciones todos los días.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa

BAZAR MURCIANO

Plaza, 66 y 68, Murcia.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

D. Federico Díez Fucho

Miembro Francés, Cálculo Mercan-

Plaza, 66 y 68, Murcia.

Petróleo Gal

De venta en Murcia, Plaza Mer-

Plaza, 66 y 68, Murcia.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Na-

Director: D. Julio García Gat-

Plaza, 66 y 68, Murcia.

Barriónuevo - Plaza A. Frente al

Imp. de EL TIEMPO

Magdalena Dallobels, ha precipitado la suya, y cuando, quizá, sucesos inesperados.

Una carta recibida el sábado último y en la cual la hija del dueño de los Fresnos decía Andrés que era muy desgraciada en París, fué la que bruscamente decidió a partir a nuestro hijo.

hallaba Andrés. —Es lo mismo que yo había pensado—dijo a su vez Victor Ledoux,—porque usted sabe bien, señor, que cuando hay una mujer en un negocio, como en esta ocasión, se ha de buscar siempre por esta parte, ¿verdad?

«Y cuando más deseado estaba pensando en este que le ambo de decir, supo, de repente, que Magdalena Dallobels había huido de la casa de su padre, a causa de él.»

